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回顾党的历程、感谢党的关爱、祝贺党的生
日……

在中国共产党迎来９０华诞之际，国家信访局不
断接到各界群众给党中央的来信，在一封封凝结着
真情实感的信件中，人们歌颂党的领导，表达对党的
感激之情和永远跟党走的坚定信心。“星火燎原山河
换，枯木逢春宏图展。”一封发自江苏省无锡市塘南
新村的信里，村民樊俊荣向党中央寄来了两幅自创
的书画。在描绘党的一大会址——— 嘉兴红船的画中，
题写着上面的诗句。

“我们要把这次会议以后的故事，在幼儿园、小
学直到大学中一代一代传下去，形成不同年龄人们
打造人生观的教科书。”樊俊荣在信中说。

国家信访局的工作人员告诉记者，近年来，在他
们接到的众多来信中，除了要求解决具体问题的信
件，还有越来越多群众给党中央来信，表达自己对改
革开放以来巨大变化的感慨，并联系自身生活变化
表达对党的感激之情。随着建党９０周年纪念日临近，
各界群众这方面的来信不断增多。

“中国共产党带领全国各族人民创造了几十年
连续高速发展的奇迹，使人民生活水平普遍提高，综
合国力进入世界前列，国际影响越来越大。这些都充
分表明我们的党是伟大、光荣、正确的党。”湖南省株
洲市九方小学离休教师萧桂林在来信说。

２４个签名、２４个鲜红的指印……在国家信访局，
记者看到一封从山东省蒙阴县联城镇小山口村寄来
的感谢信。２４名村民代表全村１４０户人家在信里感谢
党中央和解放军为他们打出了水井，解决了他们的
缺水问题。

小山口村的村民居住在海拔４００多米高的一片
青石板山上，祖祖辈辈过着缺水没水的日子。去年下
半年以来的大旱，大家眼睁睁看着庄稼干死却找不
到水浇。“就在俺全村人愁得没办法的时候，你们把
打井的部队给俺们派来了。”这封写在红纸上的感谢
信说，凌晨两点多，解放军坐着汽车来到村头，村民
们都以为，这么晚了，部队又已经走了两千多里，怎
么也要等天亮再开始打井，可部队下了车就把井架
支起来了，“党指挥的部队就是好样的。”

从知识分子到工人农民、从汉族群众到少数民
族群众、从离退休干部到仍在职的工作人员、从党员
到民主党派人士和普通群众……大小不一、颜色各
异的信封中，装满各界群众对党带领人民所取得巨
大成就的骄傲和对党的英明领导的称颂。

国家信访局副局长张恩玺表示，人民群众从国
家发展变化和亲身经历中深深地体会到，中国共产
党是一个毫无私利、充满生机和活力、始终保持先进
性的党。

“这些信件传递着广大群众铭记党恩的深情歌
颂，倾诉着永远跟党走的炽热情怀，也表达了对各级
领导干部始终不渝坚决贯彻党的群众路线，带着深
厚感情为群众谋利益，团结带领人民群众一起创造
更加美好幸福生活的深切期盼。”张恩玺说。

(据新华社电)

鸿雁传书表衷情
各界群众致信党中央祝贺建党９０周年

近日海南省临高县东英镇农民反映，临高县政府及相关
部门在没有征得农民同意的情况下，征用农民500亩林地建
设公墓，并擅自砍伐了农民20余亩桉树林。记者调查后发现，
临高县征用林地建设公墓一事确实存在着违法违规行为，在
没有征得农民同意的情况下，凭一纸“告知书”就要求农民让
出500亩土地。

记者20日来到临高县东英镇龙安村被毁林地现场看到，
这一带全部都是林地，分片种植着橡胶、桉树、木麻黄等树木
和木薯、甘蔗、毛薯等农作物。

龙安村村民指着林地中间裸露出来的红土地说，之前这
片土地也和周围一样，种植着桉树、橡胶等树木，但最近已经
被施工队砍伐殆尽，并且在夜晚偷偷地迁入100余个坟墓。

据村民们反映，整个征地过程完全没有征得村民同意，
林木也是工程车开过来直接推倒，行为十分野蛮。“这些林地
是我们的养家林，如果被征用、砍伐，村民们将失去生存之
本。”龙安村村民符小红说，他们村人多地少，全村92户、560
余人，仅有1000亩左右的土地，水田平均每人仅0 . 1亩，种出
的粮食都不够吃，林地每人也不足2亩。

龙安村村民谢桂兰拿着自家的林权证流着泪说，她家已
经种了10年的1 . 15亩地上的桉树被砍伐拖走，“我们一分钱
都没有拿到手，砍树的人甚至都没有告知一声。”

记者看到了东英镇政府下达给村委会和村民的《临高县
龙脊岭公墓项目告知书》，告知书要求村民在5月8日至12日
到项目征地组办理青苗登记、补偿手续，逾期不办理当做无
主处理。就是凭借这“告知书”，镇政府就强行征用了农民的
林地。

村民们认为，政府的这次征地涉嫌违法，首先国家明文
规定不许占用林地和耕地建设公墓；其次，征用集体土地需
得到2/3以上村民同意。他们说，镇村干部从未召开过村民大
会，仅凭一纸通知就要求村民在5天的规定时间内自行处理
地上青苗和附着物，这是强行征地。

记者在采访时，恰逢县民政局、国土局、镇政府及村委会
干部在该片林地考察，遇到记者采访后，纷纷躲在车内，县民
政局局长林健刚不愿透露自己的身份，始终回避记者的镜头。

东英镇副镇长符树友承认，他知道有一部分村民不同意
征地建公墓，但建设公墓是县政府的决定。

占用林地建设公墓是否违反国家法律？临高县民政局办
公室主任李华说，根据国家相关要求，公墓建设需要选择荒
地、荒山等土地进行建设，不得占用耕地、林地。但临高县很
难找到荒山、荒地。之所以使用林地建公墓，是因为《海南省
殡葬管理办法》只规定了“禁止占用耕地建设墓地”，没有说
禁止占用林地。

未征得所有农户同意，林业部门为何同意采伐林木？临
高县林业局林政股工作人员黄李培说他并不知情，县林业局
是根据镇政府和村委会提供的材料审批的，如果属实，县林
业局负有监督不力之责。

对于已经有人偷偷在林地迁坟的行为，黄李培说，林业
局还没有接到龙脊岭公墓项目征用林地的申请，更没有批准
征用这片林地，而且涉及林地面积达500亩，县林业局也无权
审批，征用林地超过52 . 5亩需上报海南省林业局批准。如果
检查发现偷埋坟墓行为属实，则属于“未批先占”行为，根据
国家规定，严禁“未批先占”林地。(据新华社海口6月23日电)

一纸“告知书”让一村庄560余人没了“养家林”

海南临高强征500亩林地建公墓

新华社上海6月23日电 中国人民银行停
止了23日的央票发行，这是年内央行第二次暂
停常规的央票发行。此前，央行已经连续六周通
过公开市场净投放资金，合计净投放量达到
4940亿元。

资金面极度紧张，是央行暂停央票，向市场
注入流动性的主要原因。然而，作为风向标，暂
停央票发行更是挑动了市场中的加息神经。

自20日存款准备金率年内第六次上调以
来，银行间市场资金利率大幅飙升，甚至超出了
春节前的水平。

招商银行分析师刘俊郁认为，持续的资金

利率高企，市场资金紧张，是央行暂停央票发行
的主要原因。

新华08终端数据显示，银行间市场隔夜回
购利率22日收盘报7 . 47%，而盘中9%的高位直逼
春节前9 . 2%的近三年高点。而7天回购利率盘中
更是以9 . 5%的高位与春节前高点持平。

如此之高的资金利率，让很多急需借入资
金的机构望而却步。上海一商业银行交易员更
是打出了“市场告急、今日打烊”的免战牌。

本周二、周三，多位市场参与人士表示有传
闻央行通过逆回购向市场直接投放资金。然而
资金“旱情”愈演愈烈。

国泰君安债券研究员陈岚认为，考虑到央
票维持地量发行的态势，暂停央票对于缓解市
场资金紧张局面的意义不大。

作为基准利率的风向标，在市场加息预期
渐浓的大背景下，公开市场的风吹草动都会引
发市场的热议。暂停央票更是引发了市场的猜
想。

此前，央行已经接连上调了3月期、1年期央
票的发行利率，虽然主要目的是为了缩小一、二
级市场利差，但是市场中普遍认为加息的脚步
近了。

而从年内上一次暂停央票发行的时间点来

看，加息可能是大概率事件。央行曾经于1月24
日公告暂停央票发行，此后资金利率逐步回落，
而时隔两周，央行在2月8日宣布加息。

中信证券宏观分析师孙稳存认为，近期加
息的可能性比较大，估计7月份可能会迎来加息
时点。

也有观点认为，央行之所以暂停央票发行，
仅仅是为了缓解目前紧张的资金面。不是通过
发行利率的继续上调来保证央票的地量发行，
就是不希望向市场传递利率上行的信号。

资金“旱情”愈演愈烈 央行六周“注水”五千亿

央票停发挑动加息神经

央票即中央银行票据，是中央银行为调
节商业银行超额准备金而向商业银行发行的
短期债务凭证，是中央银行调节基础货币的
一项货币政策工具，目的是减少商业银行可
贷资金量。

央票
■新闻词典

6月23日，在北京地铁4号线陶然亭站内，人们在被
雨水冲刷的台阶上行走。

当日下午，北京遭遇强雷雨天气，白昼如夜，给行人
出行带来不便。 □新华社发

北京遭遇强雷雨天气
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